

Restriction budgétaire
~ Derrière les barreaux ~
8 min – 2 hommes ou 2 femmes

*Si vous jouez ce texte, soyez sympa, déclarez-le à la SACD**

Garde un : Tu sais quoi ? J'ai envie qu'on fasse une fête ?

Garde deux : Une soirée ?

Garde un : Oui.

Garde deux : Entre gardiens ?

Garde un : Non, pour les prisonniers.

Garde deux : Pour les prisonniers...

Garde un : Oui, quelque chose de festif qui leur remonte le moral.

Garde deux : Faut-il te rappeler qu'ils ne sont pas là pour faire la fête ou se sentir bien mais payer leur dette à la société.

Garde un : Je ne te parle pas d'un camp de vacances mais d'une petite fête. Une fête trimestrielle... Semestrielle, même... La fête qu'ils attendraient, pour laquelle ils se tiendraient bien dans l'espoir d'y participer... Du rêve, de l'espoir, de la bonne humeur, du moral.

Garde deux : On est d'accord que tu donnes l'impression de préparer l'organisation d'une soirée dans un club de vacances ?

Garde un : Bon, très bien, admettons, et puis alors ? Ce sont des êtres humains, tout de même, merde ! Ils ont le droit d'avoir une fois tous les trois mois... Tous les six mois, même, j'avais dit ! Ils ont le droit d'avoir tous les six mois une soirée qui leur fasse plaisir ! Qui leur donne envie de tenir parce qu'ils auront eu un peu de chaleur ! Tu veux qu'on continue à avoir un suicide tous les deux mois ?

Garde deux : Non... Evidemment...

Garde un : Alors qu'est-ce que ça nous coûte d'organiser une petite soirée ?

Garde deux : Oui, vu comme ça...

Garde un : Alors, on organise une petite soirée ?

Garde deux : C'est qu'il faut l'aval du directeur...

Garde un : Il ne peut rien valider si on ne lui propose rien. Autant lui amener un projet construit, qu'est-ce que tu en dis ?

Garde deux : Mmmm... J'agréé. Ce sera plus facile de le convaincre. Tu vois la chose comment ?

Garde un : Simple. Histoire qu'il ne pense pas comme toi qu'on donne trop de divertissement aux prisonniers. Un truc sympa, genre jeu ; un repas vaguement amélioré ; une soirée un poil distrayante et voilà. Sobriété...

Garde deux : T'as intérêt à être sobre parce que le directeur dit toujours qu'on n'a pas de budget...

Garde un : Regarde, on commence par quelque chose de simple. Une rencontre sportive. Un match de foot, par exemple.

Garde deux : On n'a plus de ballon... Le dernier a été percé et on n'a pas le budget pour en racheter un neuf...

Garde un : Un ballon de foot ! C'est pas cher, un ballon de foot !

Garde deux : Restriction budgétaire, c'est tout ce que le directeur sait dire.

Garde un : Bon, j'en amènerai un.

Garde deux : Tu sais bien que tu ne peux pas l'amener comme ça, il faut remplir des demandes, ça prend des plombs et le directeur dira que s'il dit oui une fois, il faudra toujours

dire oui, blablabla... Il n'aime pas ce qui peut faire jurisprudence dans sa prison. Oublie le ballon de foot...

Garde un : Ok. Un jeu. Par équipe. Avec des questions.

Garde deux : Globalement, le niveau n'est pas élevé...

Garde un : On fera des questions simples.

Garde deux : Si c'est genre « de quelle couleur est une banane ? », ça peut fonctionner...

Garde un : N'exagérons pas, mais on trouvera.

Garde deux : Encore que... Il me semble qu'il y a eu un truc de ce genre il y a quelques années... Je n'étais pas là mais on m'a raconté. Une sorte de loto... Rapidement, un groupe avait dit qu'un autre avait triché, l'autre s'est défendu, tout le monde a envenimé le machin, ça a fini en bagarre générale...

Garde un : Ok, pas de jeu. On ne va pas faire un jeu individuel, ce n'est pas rassembleur...

Garde deux : De toute façon, je ne suis pas sûr qu'ils aient l'esprit joueur...

Garde un : Bon, bon. Une lecture ?

Garde deux : Tu plaisantes ou quoi ?

Garde un : Les gardiens qui font un spectacle de théâtre ?

Garde deux : Personne ne marchera...

Garde un : Les détenus qui font un spectacle de théâtre ?

Garde deux : Tu les as regardé ? Ils préfèrent aller aux ateliers payés. Et je doute qu'ils veuillent faire quelque chose devant les autres de peur qu'on se moque d'eux ensuite.

Garde un : Tu es assez rabat-joie dans le fond, toi...

Garde deux : Réaliste...

Garde un : Bon, on commence direct par le repas amélioré.

Garde deux : Rappelons-nous : pas de budget. Déjà que le cuisinier doit dépenser moins d'un euro par personne pour chaque repas...

Garde un : On peut lui demander d'économiser sur cinq ou six repas pour améliorer le suivant ?

Garde deux : Privation pour être récompensé ensuite ? T'as de drôles d'idées...

Garde un : Bon, euh... Oui, si on ne peut pas dépenser plus, ça bloque un peu...

Garde deux : Dès qu'il faut dépenser, tout bloque, ici...

Garde un : Je ne sais pas, moi, quelque chose de simple. On décore la salle et les assiettes.

Garde deux : Décoration veut dire faire entrer des choses inhabituelles, papiers, des plombs, jurisprudence, non, c'est clair.

Garde un : Eh ! Ben on décore avec des choses qu'on a déjà ! Euh... Quand on tond l'herbe, on la garde pour en mettre dans la cantine. Pour égayer.

Garde deux : T'es sérieux, là ?

Garde un : Si on la fait sécher... Ambiance crèche !

Garde deux : Risque d'incendie, refus...

Garde un : On peint des planches ?

Garde deux : Les planches sont pour l'atelier.

Garde un : Des dessins sur les murs ? Des tags artistiques ?

Garde deux : Dégradations, punitions.

Garde un : Mais si on demande ?

Garde deux : Au mieux, achat de peinture, restriction budgétaire, refus.

Garde un : D'accord... On... Bon, sinon, on peut se contenter de la soirée ?

Garde deux : Ce sera toujours ça...

Garde un : Une soirée danse ! C'est festif, ça...

Garde deux : Je doute qu'ils aient très envie de danser entre mecs et faire entrer des filles, faut pas compter là-dessus.

Garde un : On fait venir un spectacle ! De théâtre, de magicien, de hip hop, un truc qui déchire !

Garde deux : Tu te souviens des mots magiques ? Restriction...

Garde un : Budgétaire, ouais, c'est bon... Une soirée cinéma ? On projette un film !

Garde deux : Le vidéo projecteur est censé partir en réparation depuis trois ans et l'écran blanc est laminé...

Garde un : Euh...

Garde deux : Ecoute, ce que tu veux faire est louable mais pour le moment, la vision d'une prison, pour le directeur, c'est : il y a des gens à garder et des gens qui les garde, point.

Garde un : On... On leur dit juste que c'est une soirée spéciale de solidarité entre comme-détenu ?

Garde deux : Franchement, c'était sympa de ta part mais oublie...

Garde un : Ouais... Je crois que tu as raison...

** Pour plus de détails sur la déclaration à la SACD, rendez-vous sur mon site
<http://ericbeauvillain.free.fr>*